

# Martes 15 de Abril del 2008

Última modificación 16.04.2008

El Financiero Una mirada de cerca a la Reserva Federal de EU Joaquín López Negrete Amtmann / NSC Asesores También conocido como la Reserva Federal o sólo la Fed, fue creado por el Congreso de Estados Unidos en 1913, como un organismo completamente independiente al gobierno para dar a nuestro país vecino una mayor seguridad, flexibilidad, transparencia y estabilidad, tanto en el manejo de su política monetaria como en su sistema financiero.

Intensificarán negociaciones para bloque comercial en AL Ivette Saldaña CANCÚN, QR, 14 de abril.- Los ministros del Acuerdo Ribereño Comercial (Arco) determinaron que en un plazo de 12 meses tendrán avances concretos en torno a la intención de lograr una convergencia que integre en un solo pacto los TLC que tienen los países latinoamericanos con salida al Pacífico. Tal declaración se dio en el marco de la tercera reunión aquí del Foro Arco, en la que participaron funcionarios, ministros y viceministros de las 11 de naciones que integran el acuerdo: Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y Perú. Profundizar el comercio intrarregional, reto de AL Ivette Saldaña / enviada CANCÚN, QR, 14 de abril.-- Más que un mito, la fortaleza industrial y económica de China es una realidad a la que tienen que adaptarse las economías latinoamericanas, dejando de verla como una amenaza, como es considerada en México y en países centroamericanos. En el marco del Foro Económico Mundial sobre América Latina, que inicia hoy aquí, emprendedores, autoridades y representantes de organismos internacionales debatirán sobre las oportunidades que tienen las naciones de la región frente a China. Arman plan estratégico para la industria siderúrgica Isabel Becerril El gobierno federal y la industria siderúrgica armaron el plan de acción estratégico del sector para los siguientes 12 años, con el objetivo de consolidar a esta actividad como estratégica para el desarrollo fabril del país. Una de las metas planteadas entre la Secretaría de Economía (SE) y la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero) es multiplicar el Producto Interno Bruto (PIB) del sector para 2020, que en toneladas significa pasar de 18 millones en 2006 -año que se tomó como base- a 32 millones para 2020. Suben petroprecios; el WT Efraín H. Mariano Los precios del petróleo marcaron nuevas cimas en sus cierres en los mercados internacionales a causa de perturbaciones en la oferta y el repliegue del dólar frente al euro. En el ICE Futures Europe Exchange de Londres, el contrato del crudo Brent para entrega en mayo repuntó 1.09 dólares, o 1.0 por ciento, para marcar un cierre sin precedentes en 109.84 dólares por barril, después de alcanzar un máximo intradía en 110.01 dólares, un récord absoluto. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) con liquidación en mayo estableció un precio récord de cierre en 111.76 dólares, como resultado de una ganancia de 1.62 dólares, o bien, 1.5 por ciento. Cierran BMV y Wall Street con pérdidas moderadas Felipe Sánchez Las bolsas de México y Estados Unidos terminaron la primera jornada de la semana con saldo negativo, ello a pesar de un dato favorable en la estadística de ventas minoristas en Estados Unidos durante marzo, ya que pesaron más las noticias de reportes de empresas, y la inercia negativa proveniente de la semana anterior. La jornada fue volátil, con varios cambios tanto en terreno positivo como negativo, prevaleciendo un ánimo precavido en espera de noticias. En México, la BMV concluyó con un retroceso de 0.35 por ciento, con lo cual el índice se estableció en 31 mil 192.48 unidades. El alza se produjo con un volumen de 140.3 millones de acciones y 16 mil 826 operaciones. Entraron a remate 77 emisoras, de las cuales 20 subieron, 48 perdieron y nueve no cambiaron. El Reforma Ven menor crecimiento en AL por alimento Karla Ramírez / Enviada Cancún, México (15 abril 2008).- El alza en el precio de los alimentos a nivel mundial provocará una reducción de 2 por ciento en el crecimiento de la región de América Latina, señaló Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el arranque del Foro Económico Mundial sobre América Latina, Moreno explicó que el impacto en el alza de los alimentos variará dependiendo de cada país. Sin embargo, previó que uno de los efectos será un mayor costo en la producción de alimentos. Mencionó el caso de Bolivia donde algunos alimentos como la soya han registrado alzas superiores al 20 por ciento. Alcanza crudo dls. 113 en NY Londres, Inglaterra (15 abril 2008).- El precio del petróleo en Nueva York subió este martes a un récord histórico de 113.66 dólares el barril a raíz de la debilidad del dólar, que abarata el crudo para los inversores con monedas más fuertes, y a un ajuste de la oferta energética. Los mercados también digerían la noticia de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) dejó este martes sin cambios su estimación del crecimiento de la demanda mundial en 2008. Poco después de alcanzar ese récord, el principal contrato de Nueva York, el "light sweet crude" para entrega en mayo, retrocedió a 113.41 dólares el barril, en alza de 1.65 dólares en relación al cierre de este lunes. Sube flujo neto de capitales hacia EU Nueva York, Estados Unidos (15 abril 2008).- El flujo neto de capitales a Estados Unidos subió a 64 mil 100 millones de dólares en febrero desde una cifra rectificada a 35 mil 700 millones de dólares en enero, dijo este martes el Departamento del Tesoro. La cantidad fue suficiente para cubrir el déficit comercial de febrero de 62 mil 300 millones de dólares. Los flujos de capital a largo plazo, excluyendo swaps, totalizaron 72 mil 500 millones de dólares frente a una cifra revisada a 57 mil 100 millones en enero. El flujo neto a largo plazo de febrero fue el mayor desde mayo del 2007. Tienen 29 estados déficit en pensiones Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 abril 2008).- El déficit de las pensiones estatales asciende a un billón 110 mil 586 millones de pesos, revela información de la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de Hacienda. Actualmente, existen en México 29 sistemas de pensiones estatales en números rojos, lo que se traduce en déficit conjunto equivalente a 13.4 por ciento del tamaño de la economía, medida por el PIB. Por entidades federativas, las que muestran los déficit más pronunciados son Estado de México, con 186 mil 967 millones de pesos; Baja California, con 106 mil 367 millones, y Jalisco, con 102 mil 82 millones. Destacan rezagos en región José Eserverri y Jonathan Ruiz Ciudad de México (15 abril 2008).- Hoy arranca en Cancún la reunión regional del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) en Latinoamérica, la región del planeta que menos crece en el mundo emergente. Desafortunadamente, México es el país que menos crece en el subcontinente y el más expuesto a la crisis estadounidense, de acuerdo con un reporte de JP Morgan y el Banco Mundial. En lo que va de la década, Latinoamérica no ha podido superar la tasa de crecimiento económico de Europa Oriental y Asia, y para este 2008, su economía crecerá 4.1 por ciento, en tanto que la de los europeos emergentes y asiáticos lo hará en 5.7 y 7.3 por

ciento, respectivamente. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63751.html> AL resiste la desaceleración Manuel Lombera Martínez Las políticas monetarias en América Latina amortiguaron con eficacia la desaceleración estadounidense, pero lo peor puede estar por venir, advierte Merrill Lynch. La firma internacional detalló que los bancos centrales en América Latina se concentran en la inflación alimentaria provocada por factores externos, así como en el incremento de la demanda agregada en los mercados domésticos. &ldquo;La estimación de crecimiento del gobierno mexicano debe caer un poco más a partir del impacto de la recesión de Estados Unidos&rdquo;, señala Merrill Lynch en el reporte América Latina: Sin goteras, pero tormentoso en el horizonte.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63752.html> Piden apoyo para comprar maíz Manuel Lombera Martínez Guillermo Campos, presidente del Consejo Promotor y Regulador de la Cadena Maíz-Tortilla (Protortilla), solicitará al gobierno federal los mismos apoyos que reciben los pecuarios para comprar maíz. Harineras y pecuarios (engordadores de maíz) pelean hoy por los precios &ldquo;competitivos&rdquo; del maíz blanco nacional. &ldquo;La competitividad del maíz blanco mexicano (respecto a los precios del maíz amarillo) hace que sectores que tradicionalmente importaban, ahora compitan con la industria de la alimentación humana en la compra del grano nacional&rdquo;, afirmó Campos. La Secretaría de Agricultura otorga 200 pesos por tonelada adicionales al sector pecuario para comprar maíz, según el titular de Protortilla. Lo anterior, deja en desventaja a harineras como Maseca, Minsa y Harimasa, además de molineros y tortilleros, que transforman el maíz para consumo humano. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63765.html> Mejora el riesgo país por la reforma energética Ricardo Jiménez El riesgo país de México mejoró en los últimos días, al alcanzar un nivel de 141 puntos, luego de haber llegado a principios de este año a una cifra de 184 unidades, lo cual significó una baja de 43 puntos, resultado del ánimo que existió entre los inversionistas nacionales y extranjeros tras la entrega de la reforma energética por parte del gobierno federal al Senado para su aprobación. El riesgo país de México se había deteriorado en los meses anteriores, debido a la inquietud que existía en el medio financiero, de que tanto le afectaría a la actividad económica mexicana la recesión de la economía estadounidense, pues existían pronósticos de una fuerte caída en el Producto Interno Bruto (PIB) estadounidense que podría prolongarse hasta finales de 2008. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-15-60428> Baja el rendimiento del Cete a 28 días MÉXICO. Los rendimientos de los Certificados de la Tesorería (Cetes) registraron cambios marginales mixtos en la subasta primaria del martes, a la espera del anuncio de política monetaria por parte del Banco de México. El Cete a 28 días, de referencia, cayó 0.02 puntos, a 7.4 por ciento. El mercado esperaba que permaneciera estable, a 7.46%, según un sondeo de Reuters entre operadores del mercado de dinero. De acuerdo con los resultados de la subasta difundidos por el Banco de México, la tasa a tres meses subió 0.01 puntos a 7.54%, y a seis meses, 175 días, el rendimiento subió 0.01 puntos, a 7.59 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-15-60427> México, ejemplo de política social exitosa: BID La única manera de combatir la pobreza extrema es con el crecimiento económico, aseguró el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. Entrevistado en el marco del Foro Económico Mundial sobre Latinoamérica, señaló que los últimos cinco años han sido los mejores para Latinoamérica y se ha reducido la pobreza extrema, aunque no en los niveles deseados. Resaltó la importancia y la calidad de la inversión pública que hacen los estados en Latinoamérica, sobre todo en la calidad de las políticas mundiales.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-15-60411> Piden revalorar importancia de agricultura en AL París.- América Latina y el Caribe deben evolucionar hacia un sistema agrícola de &ldquo;innovación&rdquo; que incorpore a los pequeños productores, los indígenas y los eco-agricultores, y revisar las políticas de acceso y propiedad de la tierra, según un informe presentado hoy en la UNESCO. El documento sobre la agricultura en la región, elaborado por expertos internacionales, fue divulgado junto con un informe global, patrocinado por cinco organismos multilaterales. La llamada &ldquo;Evaluación Internacional del Conocimiento, Ciencia y Tecnología en el Desarrollo Agrícola en América Latina y el Caribe&rdquo;, un análisis llevado a cabo durante más de dos años por investigadores de 15 países, subraya que la región debe &ldquo;revalorar la importancia de la agricultura&rdquo;. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-15-60390> Se vende dólar libre en \$10.60; euro en \$16.95 Sucursales bancarias en la Ciudad de México reportan esta mañana el dólar libre a la venta en un precio máximo de \$10.60, 29 centavos menos respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de 10.27 pesos. Al inicio de las operaciones bancarias de este martes, el euro cotiza a la venta hasta en \$16.95 y el yen hasta en 0.106 pesos. El Banco de México fijó \$10.4919 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-15-60389> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9337% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días avanza 0.0051 puntos porcentuales respecto a la víspera, se coloca en 7.9337 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los BBVA-Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Banca Mifel, Invex y J.P. Morgan.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-15-60371> Crudo marca récord; ronda los US114 Reuters.- El petróleo alcanzó el martes un récord cercano a los 114 dólares el barril, apuntalado por el debilitamiento que registró el dólar a inicios de la jornada. El crudo estadounidense CLC1 avanzaba 1.76 dólares, a 113.52 dólares el barril, a las 13:54 GMT, tras registrar un máximo histórico de 113.93 dólares previamente en la jornada. El petróleo ha ganado un 18% en lo que va del año y actualmente promedia cerca de 100 dólares. En Londres, el crudo Brent LCOc1 trepaba 1.81 dólares, a 111.65 dólares el barril, luego de avanzar a un récord de 112.08 dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=economia&article=020n2e> Impulsan acercamiento de economías de AL con la región Asia Pacífico Mauricio Conde Olivares (Corresponsal) Cancún, Q. Roo, 14 de abril. Los representantes de los países participantes en la tercera reunión ministerial del Foro sobre la Iniciativa de la Cuenca del Pacífico Latinoamericano (ARCO) apoyaron aquí a Colombia en su solicitud de una pronta ratificación del acuerdo de promoción comercial suscrito con Estados Unidos. Al respecto, la secretaria de Relaciones Exteriores de México, Patricia Espinosa, destacó la llamada Declaración de Cancún, que aprobaron los cancilleres y ministros de los países del Pacífico latinoamericano durante los trabajos que clausuró el secretario de Economía, Eduardo Sojo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=economia&article=021n3eco>Fuerte alza del precio del crudo; en EU cerró a 111.76 dólares el barril Nueva York, 14 de abril. El petróleo subió con fuerza el lunes, apuntalado por la debilidad del dólar e interrupciones de suministros, cuando se avecina la temporada de gran consumo de gasolina durante el verano en Estados Unidos. El dólar retrocedió ante las preocupaciones en torno a la sombría perspectiva económica para Estados Unidos, lo que impulsó al petróleo y a otras materias primas denominadas en dólares vistas como protección contra la inflación. Los futuros del crudo estadounidense ganaron 1.62 dólares, a 111.76 dólares el barril, un precio de cierre récord y cerca del máximo histórico intradiario de 112.21 dólares del miércoles pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=sociedad&article=037n1soc>La producción masiva de biocombustibles, &ldquo;un crimen contra la humanidad&rdquo;; ONU Brasilia, 14 de abril. Pequeños agricultores de América Latina pidieron el lunes a la 30 Conferencia Regional del Fondo de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), adoptar una moratoria que paralice la producción de biocombustibles, tras alertar del aumento en los precios de los alimentos en el mundo. En tanto, el presidente estadounidense, George W. Bush, ordenó el desbloqueo de unos 200 millones de dólares en ayuda de emergencia para enfrentar la crisis alimentaria que afecta a diversos países, en particular de África, anunció la Casa Blanca. En ese sentido, el secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, exhortó a la comunidad internacional a tomar medidas inmediatas y a largo plazo para enfrentar el alza en los alimentos, cuya evolución amenaza con graves consecuencias políticas y de seguridad.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/15/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>Contaminados con transgenes, 96% de los cultivos de maíz en Sinaloa Angélica Enciso Aunque no se han dado permisos para el cultivo experimental ni comercial de maíz transgénico, se encontró contaminación de estos productos en 96 por ciento de los cultivos analizados en nueve municipios de Sinaloa, señalaron Greenpeace, Semillas de Vida y Fomento Cultural y Educativo, por lo cual presentaron una denuncia popular ante la Profepa. Informaron que de acuerdo con pruebas realizadas en octubre de 2006, para identificar transgenes en poblaciones de maíces criollos en Sinaloa, por un equipo de profesores e investigadores de la Facultad de Agronomía de la Universidad Autónoma de Sinaloa y de la Unidad de Biotecnología del Campo Experimental Valle de Culiacán-INIFAP, se concluyó que sí existe contaminación por maíz transgénico en los cultivos estudiados. Esto, indicaron, es un llamado de alerta ante la posible siembra ilegal de transgénicos en la entidad.